

Últimas noticias sobre la marcha de la sublevación militar

## En los frentes de Aragón, Andalucía y Asturias, las fuerzas gubernamentales están desarrollando una gran actividad

Son ocupadas las posiciones de Tetar en el sector de Teruel y Carabacete, Guardia y otros pueblos en el frente Sur.—Varios aviones facciosos vuelan sobre Madrid, siendo ahuyentados.—El embajador español en Londres, conferencia con Eden. Un artículo de "Claridad" sobre la colaboración de la C. N. T. en el Gobierno

POR TELEGRAFO

### Un teniente coronel leal, muerto

*Era un jefe queridísimo de los soldados*

Madrid.—En el frente donde una columna cubría un objetivo codiciado por el enemigo, ha muerto el teniente coronel Lopez Rienda.

Muchas veces este heroico teniente coronel desafió la muerte, con empeños heroicos, y ayer en un azar estúpido, lo que no hicieron las balas e empuje, lo hicieron las balas de su pistola disparada de forma inesperada e inexplicable.

Era un jefe queridísimo de los soldados.

Su entierro se celebró a las once de la mañana, constituyendo una sentidísima manifestación de duelo.

Concurrieron millares de antifascistas en correcta formación, presidiendo los ministros de Trabajo y Estado, el embajador ruso, el general Asensio y muchos dirigentes del Frente Popular.

Se le sepultó, disparándose las salvas de Ordenanza.

El embajador ruso ha declarado que nunca dudó que venza el Gobierno constitucional español, toda vez que le siguen todas las fuerzas vivas de la democracia.

### Las operaciones en Oviedo

*Continúa avanzándose, aunque lentamente*

Llanes.—La ofensiva contra Oviedo continúa.

Sigue avanzándose, aunque lentamente.

Los leales se encuentran nuevamente junto a la Puerta Nueva, barrio popularísimo de Oviedo.

El enemigo ofrece dura resistencia en San Clodio.

En la zona occidental continúa muy empeñada la lucha, como desde el primer día.

Una avanzada leal ha logrado llegar a las casas del Grado, apoderándose de armamentos, y de muchas cajas de botellas de coñac.

En Sierra Cornelada nuestras tropas hicieron una descubierta logrando llegar hasta el puente de la Sierra, conociendo la posición del enemigo.

En el sector de San Esteban de Cruces el balance es favorable a las columnas leales, los cuales tomaron la calle de San Roque, internándose por el barrio de Santo Domingo, después de consolidar las posiciones de San Lázaro.

En este barrio se detuvieron algunos soldados de Regulares, que se encontraban escondidos en varias casas. También en este sector recuperamos las posiciones de Villafra, y Otero, llegándose hasta los talleres del ferrocarril vasco.

También se ataca al enemigo en las posiciones de Colloto, y Lugones, donde debido a las infiltraciones de los mineros, el enemigo va cediendo terreno paso a paso.

En todas estas operaciones el enemigo sufrió grandes bajas.

### Unas delaciones de Aranda

París.—Según declaraciones del ex coronel faccioso Aranda, en los ataques violentísimos de los mineros asturianos, desde el día 18 de Julio, ha perdido 55 oficiales, de 77 que dispare, confesando haber tenido más de 400 muertos y un millar de heridos.

La fuerza que más víctimas tuvo fué la Guardia civil.

### El cadáver de un concejal bilbaino

Bilbao.—El cadáver del concejal y comandante de Milicias Fulgencio Mateos, estuvo expuesto en el salón árabe del Palacio Municipal, dándole guardia los milicianos.

En los edificios oficiales y agrupaciones políticas ondeaba la bandera a media asta en señal de luto.

Millares de personas desfilaron ante el cadáver.

Por la tarde se celebró el entierro que constituyó una imponente manifestación de duelo.

Figuraban varias presidencias, formadas por todos los consejeros del país vasco, representaciones de sociedades obreras y oficiales y diversas personalidades.

También formaba parte del cortejo el batallón que mandaba Mateos.

En el cementerio el Presidente del Gobierno vasco pronunció un discurso, diciendo que cuando se muere luchando heroicamente se olvidan las ideologías, para rendirle homenaje.

### Las operaciones en Vizcaya

*Parte oficial*

Bilbao.—El parte oficial dice lo siguiente:

En los sectores de Elorrea y Elgueta hubo ligere paqueo.

Nuestros aviones bombardearon con acierto las posiciones enemigas.

En el sector de Eibar se registró un tiroteo del enemigo, sin consecuencias.

En Lequeitio hubo un duelo de artillería. Nuestro artilleros contestaron al fuego de las baterías enemigas.

Un avión faccioso lanzó algunas bombas, hiriendo a dos personas de la población civil.

### Parte oficial del ministerio de la Guerra

Madrid.—A las nueve y cuatro de noche se facilitó a la Prensa en ministerio de la Guerra el siguiente parte:

Frente Norte y Noroeste.—En los sectores Oriental y Central hay completa tranquilidad. Las fuerzas de la República han logrado, después de un combate de varias horas, afianzar sus posiciones en Oviedo.

En el sitio denominado Puerta Nueva, hicimos al enemigo más de treinta muertos, cogiéndole cañones, ametralladoras y material.

El enemigo resiste desesperadamente el empuje de las tropas leales.

En el frente Occidental las tropas leales continúan con ventaja la acción contra una columna facciosa que retrocede, perdiendo sus unidades más eficaces.

Frente de Aragón.—En el sector

de Tardienta los rebeldes efectuaron un nuevo ataque a nuestras líneas, siendo rechazados.

Después de un combate de varias horas cogimos abundante material y municiones.

Ocupamos la posición de Tetar, del sector de Teruel, importante por su situación y valor militar.

La aviación republicana actuó con eficacia en todo el frente.

Frente Sur.—Los leales han ocupado, después de un gran combate varios pueblos, incluso Carabacete, Villar del Cobo y Guardia.

Nueve aviones leales atacaron Pozo Blanco.

Frente Centro.—Se sostuvo un fuerte duelo de Artillería en Guadarrama, sin consecuencia para los leales.

En Peguerinos ha sido contenido valientemente un fuerte ataque de los facciosos, conservando los leales todas las posiciones.

Igualmente han sido atacadas las posiciones de la zona de Paris, utilizando los rebeldes toda clase de elementos.

El enemigo bombardeó las posiciones de Navazuela, Santa María de la Alameda, Cruz Verde y otras del sector de Sigüenza.

Nuestra aviación bombardeó Talavera, causando estragos considerables en el aeródromo que tenían establecido los rebeldes en aquel sector.

### Nuevo vuelo de aviones facciosos

Esta mañana volaron nuevamente sobre Madrid varios aviones facciosos.

Las defensas antiaéreas los ahuyentaron.

### La colaboración de la C.N.T. en el Gobierno

*Lo que dice «Claridad»*

«Claridad» ocupándose de la colaboración de la C. N. T. en el Gobierno, dice que la idea está madura.

Aunque la C. N. T. primeramente optó por no participar, no fué este el

# OPINIONES

## El prolongado apagón de anoche

Aviones facciosos vuelan sobre Cartagena y no consiguen sus objetivos. Parece ser que han sido abatidos dos aviones rebeldes

La que dice el Gobernador civil El gobernador civil de la provincia señor Cabo Giorla recibió anoche a última hora a los periodistas en su despacho oficial.

Las manifestaciones que con motivo del paso por esta provincia y su vuelo sobre Cartagena de los aparatos facciosos se había dado por los Ayuntamientos, las organizaciones y todos los elementos al lado de la República, una muestra evidente de excelente colaboración y de plausible eficacia, habiendo sido abatidos por el ejército de la provincia y destruido rápidamente las autoridades afectadas, el paso de los aviones facciosos, los cuales arrojaron algunas bombas en Cartagena sin conseguir los objetivos perseguidos.

La colaboración eficaz de los elementos defensivos de la República puso en precipitada huida a los aparatos facciosos.

Parece ser que uno de los aparatos enemigos, fué abatido por nuestra Aviación y las defensas antiaéreas, cerca de Cartagena, en el pueblecito de Los Dolores y otro avión, según noticias, cayó incendiado en las proximidades de Aguilas.

El gobernador Sr. Cabo Giorla hizo destacar el civismo y la entereza de ánimo de todos los ciudadanos de esta provincia y el alto espíritu de colaboración y de patriotismo que se ha manifestado por su comportamiento admirable, confiando en que esta serenidad de ánimo y este excelente espíritu habrán de dar auxilios muy valiosos y estimables a la causa de defensa de la República que a Murcia corresponde.

Manifestaciones del alcalde El apogeo a las ocho y media de la noche, incluso en el alumbrado particular, como medida de prudencia, la gente continuó paseando por las calles con tranquilidad admirable. Después de cenar, el vecindario, con orden absoluto, salió al patio y ocupó los refugios previamente acondicionados y organizados por el Ayuntamiento, cuyos refugios, perfectamente acondicionados, tenían en la puerta de entrada y otras lucas velas encendidas.

El alcalde, hablando anoche con los periodistas después de haber visitado muchos de esos refugios, dijo que observó que algunos de los sitios señalados no estaban dispuestos para el albergue del vecindario, pero añadió que hoy mismo quedarán acondicionados y que a donde no funcionaron, en las debidas condiciones se instalarán.

Terminó el alcalde manifestando su satisfacción por este servicio de los refugios y diciendo que se procederá a dar en las casas que conlía en que el vecindario, en cumplimiento de las sanciones, en cuanto se dé el apagón de aviso, cerrará todos los husos para que al lucir de nuevo el alumbrado particular no pueda salir a la calle.

Se le preguntó si se le había dado aviso a los propietarios de las casas que conlía en que el vecindario, en cumplimiento de las sanciones, en cuanto se dé el apagón de aviso, cerrará todos los husos para que al lucir de nuevo el alumbrado particular no pueda salir a la calle.

**He aquí:**

la receta que le curará su padecimiento del **ESTÓMAGO e INTESTINOS**, aunque sea de muchos años de antigüedad y hayan fracasado otros tratamientos.

**ELIXIR ESTOMACAL**

**SAIZ CARLOS**

VENTA EN FARMACIAS

legítimo de España de obtener los medios necesarios para su defensa. Al propio tiempo acordaron invitar a todas las organizaciones obreras y sindicales, para coordinar sus actividades e impedir el abastecimiento de los rebeldes.

### El embajador español en Londres

Londres.—El embajador español en Londres, Sr. Carreras, se encuentra en la ciudad durante media hora con Eden.

### Donativos para los combatientes

Madrid.—El ministro de Negocios de la Argentina ha entregado 25.000 pesetas al Gobierno destinadas a los Hospitales de Sangre de Madrid. El Comité Central de Sindicatos de la U. R. S. S. ha anunciado que las suscripciones abiertas en favor de los soldados españoles de España, alcanza más de 40 millones y medio de rublos.

### Las colectas continúan

El Consejo de la Corona se reúne

Londres.—Se reunió el Consejo de la Corona, bajo la presidencia del Rey, el día 20 de octubre. Parece que se trató de la cuestión de España.

### Ciudadanos:

Si a las mujeres y a los hijos de las familias que se dedican a las labores de progreso y superación de las masas al pueblo, se les otorga el derecho de sufragio, se les otorga el derecho de sufragio.

### Academia Comercio

Don Federico Díez Puche Director general de la DON ANTONIO DIEZ BUENO Cálculo Mercantil, Teneduría de Libros, Escritura de Deudas e Idioma Francés Jabonerías, número 14.—Murcia.

### Contra la polilla

Además hoy mismo SACO GUAR DARROPA SIEMPREFINO. El mejor de mayor garantía para proteger sus trapos y vestidos, o pieles contra los estragos de la polilla. Téngalo siempre en su casa guardado en un bote de papel impregnado (patentado). Precio 150. Se vende en el Bazar Mercantil.

### REGALAMOS

Magnífico retrato o dibujo de un Caballero excelente, una inglesa, sin sorteos ni trucos a todo el que lo solicite del Partido 12187. MADRID.

### Confederación Hidrográfica del Segura

RÉGIMEN DE EMBALSE Día 20 de Octubre de 1938.

	EMBALSE	DESAGÜE
	M. cúbicos	M. cúbicos
Pantano		
Fuencanta	157.649.470	767.664
Malaveque	11.416.350	910.550
Quipar	3.080.680	00.00
Puentes	1.085.982	52.445
Corcovado	338.934	6000

Murcia 27 de Octubre de 1938

último requerimiento que se le hizo. La idea del Consejo Nacional de defensa es sencilla, que tal vez fructifique.

La entrada de la C. N. T. aportaría nuevas energías, aumentando la autoridad del órgano rector de la nación. El día que esto ocurra se habrá dado un gran caso en el camino de la unidad de las fuerzas proletarias que luchan contra el fascismo.

### El reingreso de los funcionarios públicos

La Comisión de Asesoramiento hasta el día 15 de Noviembre el plazo para la presentación de instancias por los funcionarios públicos, en el caso de reingreso.

### El alojamiento de emigrados

Se ha firmado una orden de la Presidencia declarando obligatorio el alojamiento de los emigrados procedentes de los frentes de lucha. Se encomienda a los ayuntamientos que se considerarán del Comité Nacional, que serán los encargados de la organización de los alojamientos.

### Hospital bombardeado por los facciosos

Montoro.—Conforme había anunciado el sábado por radio el general Queipo de Llano, el domingo la aviación rebelde bombardeó el Hospital de sangre de Montoro, arrojando siete bombas que causaron desperfectos. No hubo que lamentar víctimas.

### Prieto se entrevista con Azana

Barcelona.—Ayer llegó un avión al ministro de Marina señor Prieto. Después de conferenciar con Azana regresó a Madrid también por vía aérea.

### Consejo de ministros

Madrid.—Los ministros celebraron Consejo por la tarde, bajo la presidencia de Largo Caballero. Antes conferenciaron extensamente Prieto y Largo Caballero. Se ocuparon de asuntos referentes a la marcha de las operaciones militares, que son satisfactorias.

### Azana conferencia con Madrid

Barcelona.—El jefe del Estado celebró esta mañana varias conferencias telefónicas con el Gobierno central.

### El Gobierno le da cuenta de la marcha de las operaciones que se ejecutan

Azana se enteró también de los asuntos referentes a las direcciones del Estado, que se desenvuelven normalmente.

Entre las personas que asistieron al cumplimiento de figura el coronel Villalva.

### La cuestión española en el Extranjero

Reunión en París París.—Se reunieron las Mesas de la Federación Sindical Internacional y de la Federación Obrera Socialista, para examinar la cuestión española. Se acordó enviar a la Liga de Naciones una resolución, que el Gobierno

### Los federales democráticos

#### NUEVO SUBCOMITÉ

El pasado domingo quedó constituido un Subcomité afecto al Comité Municipal del Partido Republicano Democrático, de Ceuti, en el Poblado de dicho Término Municipal, intitolado «Los Torraos», celebrándose una asamblea de simpatizantes con las Ideas Federales a la que asistió representantes de los Comités Municipales de Murcia y de Ceuti, reinando en ella el mayor entusiasmo, quedando constituida la Junta Directiva, por los ciudadanos siguientes:

- Presidente, Mateo Cano Navarro.
- Vice-presidente, Francisco Navarro Hurtado.
- Secretario, Francisco Gil Lopez.
- Vice-secretario, Joaquín Hurtado Norte.
- Tesorero, Gonzalo Lopez Navarro.
- Contador, Feliciano Guillén Hurtado.
- Vocales, Feliciano Hurtado Valero, Antonio Gimenez Veliz, José Ruiz Cano y Antonio Guillén Sanchez.
- Vocales para el Comité Municipal, Feliciano Guillén Hurtado y Pedro Cano Navarro.

Presidió el acto el Vicepresidente, del Comité Municipal de Ceuti, el ciudadano Pedro Ortiz Garols. Hicieron uso de la palabra, además del ciudadano Pedro Ortiz Garols, los correligionarios, José Antonio Muñoz, el federal murciano, Antonio Castellanos y el Secretario del Comité Municipal de Murcia, Enrique Hernandez, que fueron muy aplaudidos.

La Directiva del Subcomité, obsequió a los correligionarios con pastas y libros, brindándose por el próximo triunfo de la Idea Federal en España, constituyendo un acto de gran fraternidad entre todos los reunidos, siendo despedidos los visitantes, con vivas a la República Federal y muriera el fascismo. A su paso por Ceuti, fueron recibidos por el Comité Federal con muestras de gran alegría por la constitución de esta nueva organización en su término Municipal.

### Farmacias de guardia

DIÁ 28 DE OCTUBRE

Por la noche.—Tortosa y Maza.

### Catorce pesetas

UNA SOLA VEZ TODOS MECANOGRAFOS

Práctico aparato «Graphos» 48 teclas para dominar la mecanografía en tres meses meses patente de invención 61.308. De texto en Escuelas de Comercio, Academias, etc.; última palabra de la pedagogía moderna. Especial para oposiciones. Como propaganda sólo 14 pesetas contra reembolso talón f. c. Pídalo a «Graphos». Raimundo Fernández, 10. MADRID.

### 1000 ptas. mensuales

ganarán fácilmente personas ambos sexos, trabajando nuestra cuenta, sin abandonar ocupaciones y dedicando horas libres a sencillísima labor. Escribid a Apartado 12475 MADRID.

## Exploradores de España

### Guarderías Infantiles

¿Qué van a hacer en las Guarderías Infantiles estos scouts, estos muchachos cuyo rico caudal de entusiasmo, de recursos espirituales hace prodigios con los modestísimos medios materiales de que disponen?

Los exploradores murcianos saben que hay niños que sufren el vacío inmenso de la ausencia de sus padres, y en la santa labor de cubrir esa falta lo mejor posible (siempre será imperfectamente) quieren añadir su granito de arena a los muchos que aporta la sociedad en general, y especialmente los organizadores de las Guarderías.

Nuestro objeto, como cosa nuestra, es modesto: acompañar a esos niños durante unas horas distrayéndoles con juegos y ejercicios vistosos, y dejarles algunos obsequios. Los exploradores han colectado entre ellos todo lo posible, y piden también ayuda para tal fin por medio de la rifa de una magnífica obra del gran escultor Antonio Garrigós, titulada «La familia del hortelano», confiando en que Murcia entera acogerá cariñosamente la humanitaria iniciativa y contribuirá a hacerla del mayor provecho para los niños de las Guarderías.

EL COMISARIO LOCAL

### Precios para la venta

- Patatas, 0'55 céntimos el kilo
  - Id. nuevas 0'75.
  - Tomates 1.º 0'40 id. id.
  - Id. 2.º 0'80 id. id.
  - Bajocas. 1'50 id. id.
  - Id. 2.º 0'80 id. id.
  - Boniatos, 0'40 id. id.
  - Chirivías, 0'50 id. id.
  - Cebolla seca, 0'20 id. id.
  - Id. 2.º 0'15 id. id.
  - Ajos secos, 1'10 id. id.
  - Ajos, 0'60 id. id.
  - Pimientos gordos 1'20 id. id.
  - Uva 1.º 0'60 id. id.
  - Id. 2.º 0'55 id. id.
  - Id. 3.º 0'35 id. id.
  - Peros 1.º 0'75 id. id.
  - Granadas, 0'30 id. id.
  - Id. 2.º 0'25 id. id.
  - Alcachofas, 0'80 id. id.
  - Limonas 1.º, 0'40 id. id.
  - Id. 2.º, 0'80 id. id.
  - Berengenas 1.º, 1'50 docena.
  - Id. 2.º, 0'80 id. id.
  - Pimientos, 0'60 docena.
  - Lechugas 1'00 docena.
  - Coles, 0'35 pieza.
  - Id. 2.º 0'25 id. id.
  - Coliflores, 0'60 id. id.
  - Id. 2.º 0'50 id. id.
- PESCADERÍA
- Emperador, 5'00 pesetas kilo.
  - Sardina, 1'80 id. id.
- Murcia 26 de Octubre de 1936.

## EL SOL

AGENCIA DE ENCARGOS Y TRANS. PORTES A DOMICILIO

Santiago Marcos

Transportes de paquetes y mercancías en general por autocamiones a domicilio entre

Madrid, López de Vega, 8. — Tel. 11511

Murcia, Calle de Pablos, 1. — Tel. 1244

## Teatro-Circo Villar

Empresa INIESTA

MIÉRCOLES DÍA 28 DE OCTUBRE DE 1936  
A las seis y tres cuartos tarde. — Noche a las 10 y cuarto hasta las 12

La gran película americana sonora, LA LEY DEL MAS FUERTE por Bob Steele, y el impresionante documental LA LEY DE LA MUERTE

### La Muerte de Vacaciones

por FREDICH MARCH

En la función de la noche en lugar de LA LEY DEL MAS FUERTE se pasará la bémica CIRUGIA MODERNA para terminar a las 12

NOTA: Mañana jueves,

### La Marcha de Rakowsky

por Camilla Horn y Gustav Froelich

### Se desea tener noticias de...

Francisco Morillo Sánchez, Cabo del Regimiento Naval número 1 de Cartagena, que estuvo en las batallas de Bargas (Toledo) los días 26 y 27 de Septiembre último, ignorándose lo que fué de él desde esa día. Quien sepa algo, se le ruega lo comunique a Mario Morillo Mateo, «La Flechadora Murciana» de Murcia o a su domicilio, Calle de López Paigocóver número 52.

Se desea saber el paradero de las siguientes familias refugiadas de Villaviciosa de (Cordoba) Consuelo Peinado, Julia Casas, Isabel Morales Rodríguez, María Josefa Rodríguez Rodríguez, Encarnación Caldeón Jara-do y Calixta Cano García.

Se ruega a los Ayuntamientos o particulares que tengan recogidas a éstas familias se eleven comunicarlo a éste Frente Popular.

Murcia 22 de Octubre de 1936. Por el Frente Popular, El Presidente, Javier Raulino, El Secretario, Gustavo Espinosa.

Se desea tener noticias de José Antonio Orenes Hernández, del cuerpo de Carabineros, que estuvo en Escalera (Toledo) en los primeros días de Octubre, ignorándose lo que fué de él, desde esos días.

Quien sepa algo se le ruega lo comunique a Ana María Martínez García, calle de la Lealtad, número 41, Murcia.

### Dr. J. Carrillo Lozano

Del Instituto «Rabio» y del Real Dispensario Antituberculoso María Cristina de Madrid

Consulta de once a una

Lodo, Cascales, 2. Murcia

### Dr. Eduardo Martínez Palomo

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA

Consulta de 12 a 2. Murcia

Premía, 15.2.º dcha.

### Central Cinema

Programa para hoy

Desde las 5 de la tarde

La colosal super-comedia Ufilms, titulada

Su mayor éxito

por la encantadora cantante Martha Eggerth.

### Cinema Iniesta

Programa para hoy

Desde las 8 de la tarde

Desfile de soldados de madera y gran éxito del sensacional film dramático hablada en español

EL CONDE DE MONTECRISTO

Nueva versión de la famosa novela de Alejandro Dumas

Interpretada por Robert Donat y Elisa Landi

### Cine Popular

Sábado día 31 de Octubre

Desde las 6 de la tarde

Programa doble

El drama americano sonoro DEUDA SALDADA por Charles Jones

y la colosal obra Mastron en español, titulada

La cena de los acusados

interpretada por Myrna Loy y William Powell



## La actuación del Tribunal Popular

### Ayer terminó la prueba testifical

*Hoy habrá informes del fiscal y las defensas, veredicto del Jurado y seguramente sentencia*

A las diez y media de la mañana del día de ayer, continuó en la prisión provincial y ante el Tribunal Popular la vista de la causa seguida contra diez y nueve procesados de San Javier, cuya causa ya fué vista anteriormente por otro Jurado.

Siguió en la mañana de ayer el desfile de testigos, terminando por la tarde la prueba testifical de las defensas, manteniendo los declarantes sus manifestaciones satisfactorias para los procesados.

A las siete y media de la tarde, se suspendió la vista, para continuarla en la mañana del día de hoy, en que informarán el fiscal y las defensas.

Por la tarde se harán las preguntas del veredicto del Jurado y es casi seguro que en las primeras horas de la noche se dióe sentencia.

## Juventud de Izquierda Republicana

### Movilización

Se avisa a todos los afiliados a esta Juventud, que hoy día 28 a las tres de la tarde deberán encontrarse reunidos en la Plaza de Toros para continuar las practicas de instrucción militar. No debe faltar nadie.

El Responsable de Movilización.  
*Francisco Roca*

## Comité Provincial de Autotransportes

Creados por Decretos de 26 de Agosto, 19 y 29 de Septiembre últimos, el Comité Nacional de Autotransportes y la Brigada de Milicias de Transportes, dependientes del Ministerio de la Guerra, y organizado el Comité Provincial de dicho organismo en Murcia, se hace saber por el presente anuncio que todos los vehículos de motor mecánico, así como los de tracción de sangre, quedan sujetos a la incautación que de los mismos hará esta entidad, por lo que se advierte a todos los poseedores actuales de vehículos de motor mecánico, incluidas las motocicletas, que deberán presentarse para su requisa y control en el domicilio de esta entidad, Capuchinas 8 (antiguo Garage Ford) en el plazo máximo de cuarenta y ocho horas, a partir de la publicación de este anuncio, bien entendido que cualquier vehículo que pasado dicho plazo fuese requisado por las milicias a las órdenes de este Comité, sin la debida justificación, será su propietario considerado faccioso, aplicándosele las sanciones oportunas con el máximo rigor.

Murcia 28 de Octubre de 1936.—El Comité.

## De la Alcaldía

### Dice el alcalde

El alcalde señor Piñuela recibió ayer como de costumbre la visita de los periodistas.

Les dijo que había sido visitado por muchas comisiones y que estaba muy satisfecho de marcha de los trabajos de confecciones para las milicias murcianas que luchan por la causa de la República.

Añadió que ya habían quedado fijadas en la casi totalidad de los sotanos requisados, las flechas indicadoras de los refugio para en casos de bombardeos aéreos.

Continuación de la relación de donantes de mantas y prendas para las Milicias

José Hernandez Alcaráz 10 mantas, Juan Olivares Bernal, Maestro Nacional de Sangonera la Verde un lote de libros.

Importe de la suscripción efectuada en la Escuela Nacional de niñas de la Azucaya (Benisján) dirigida por doña María Guadalupe García 86'10 pesetas,

*Empleadas de la siguiente forma*

14 camisetas a 4'50, 63'00 pesetas.

5 toallas 5'30.

7 y media varas de lienzo blanco a 1'15 pesetas, 8'65.

7 y media varas de lienzo moreno a 1'25 pesetas, 9'15.

Total pesetas, 86'10.

Con las que han sido confeccionados, seis calzoncillos, por las niñas de dicha escuela. Además de una toalla y 18 pañuelos hechos y donados por las mismas.

Murcia 28 de Octubre de 1936.—El Alcalde, *Fernando Piñuela*

### Ciudadanos:

El fascio es la traición, la cobardía y el deshonor es el imperio del fanatismo y del crimen; es la opresión y la esclavitud del pueblo trabajador.

¡Odiadle a muerte!

¡Inscríbete en el Ejército voluntario!

## Defunción y entierro

Víctima de cruel enfermedad ha dejado de existir la bondadosa señora doña Josefa López Nicolau, joven esposa de nuestro buen amigo el Procurador de estos Tribunales don Luis Saavedra Barrueta.

Las muchas simpatías de que gozaba la joven finada y su estimada familia, se manifestaron en el acto del entierro verificado el lunes por la tarde, cuyo acto constituyó una muy sentida manifestación de duelo a la que se asociaron elementos numerosos de todas las clases y significaciones.

Descansen en paz y reciban sus atribulados esposo, hijo, hermanos políticos, padres políticos nuestros buenos amigos doña María Barrueta y el Secretario de este Gobierno civil don Luis Saavedra Pérez y demás familiares la sincera expresión de nuestra condolencia.

## Asociación de Amigos de la Unión Soviética

### A la opinión antifascista

Al producirse en la U. R. S. S. el gran movimiento de solidaridad y ayuda al pueblo español en armas contra la reacción y el fascismo, la Asociación de Amigos de la Unión Soviética se considera en el caso de hacer un llamamiento a la opinión antifascista para que, a su vez, muestre de una manera cordialmente sincera, su gratitud imborrable al gran pueblo ruso.

A este efecto, A. U. S. invita a todos los antifascistas españoles afechos a los partidos y organizaciones obreras encuadrados en el Frente Popular y a las entidades y particulares que, fuera de éste, acrediten su personalidad inequívocamente izquierdista, a engrosar nuestras filas. Es preciso que la U. R. S. S. conozca la entrañable gratitud de nuestro pueblo que ha de manifestarse de formas diversas, una de las cuales, la primera y más importante, es la incorporación a esta organización.

A. U. S. reconoce que es en las capas populares de la sociedad, entre los obreros y los soldados, donde cuenta con mayores simpatías y estimación. Por ello, para que estos núcleos populares puedan encuadrarse en nuestras filas sin gran quebranto en su estrecha economía, ha fijado la cuota mínima de *dos pesetas anuales*. No habrá, pues, quien, siendo verdadero amigo de la Unión Soviética, pueda excusar su presencia en nuestra organización.

Las sociedades y sindicatos obreros, las agrupaciones y partidos políticos o apolíticos, siempre que estén distinguidos por su indudable antifascismo, tienen también la obligación moral de contribuir, independientemente de los individuos encuadrados en los mismos, al rápido robustecimiento de nuestra organización, fijándose por sí propios la cuota colectiva con que a tal objeto deseen cooperar.

¡Antifascistas: por elemental gratitud al gran país soviético, ingresar en A. U. S.!

Las adhesiones se reciben provisionalmente en el local del Comité Provincial de esta Asociación en la Casa del Pueblo.

## Columna sindicalista, en Murcia

Ha llegado a Murcia, instalándose en locales adecuados, unos 150 individuos perfectamente equipados y armados, pertenecientes a la columna del Batallón Pestaña que opera en el frente de Málaga, con alto espíritu combativo.

El resto de la columna, hasta 350 hombres, llegará en el día de hoy, instalándose con sus compañeros

Permanecerán una semana descansando en Murcia y después saldrá esta columna del partido sindicalista para aquel punto que le designe el correspondiente mando militar.

## Nota del Frente Popular Para evitar la mendicidad callejera

### Se crea una Residencia de pobres

El Frente Popular Provincial comprendiendo que en las circunstancias actuales y en plena renovación social es un espectáculo inaceptable el que ofreeen los mendigos exhibiendo su inferioridad y sus dolencias que le impiden ganar su sustento con el único medio hoy aceptable, el trabajo, y por otra parte siendo bien notorio que junto a esos verdaderos desgraciados vive una masa de parásitos, vagos profesionales que de la caridad han hecho una especulación vergonzosa. Este Frente Popular por todo ello ha decidido acabar con este estado de cosas impropio de la nueva sociedad y por ello ha dispuesto

1.º Que se constituya en el antiguo convento de las Anas junto al derribado de Jesús María, una residencia de pobres de solemnidad en la que, totalmente distinta a un asilo, las familias tengan agrupación como tales y por separado unas de otras, rigiéndose autónomamente y con todo aquello que se considere imprescindible, tanto desde el punto de vista higiénico como del de manutención y cuidado.

2.º Desde este mismo día de la publicación y durante tres siguientes se procederá a extender a dicha población mendicante los boletos de residencia y pensión para lo cual «Es imprescindible a todos los que viven de la caridad se presenten en dicho convento de las Anas para ello», entendiéndose que el que no lo haga voluntariamente será presentado por los milicianos y agentes bajo penas muy severas a los contraventores.

3.º Se prohíbe terminantemente dar ni recibir limosna directamente recibiendo estas en el local del Frente Popular y en las asociaciones políticas y sindicales.

4.º Se ruega a todas las personas amigas del Régimen faciliten y ayuden personalmente a todo lo preciso para esta institución mandando ropas usadas limpias y especialmente de mujer a dicho asilo o locales y así mismo informando a los pobres de la creación de este centro convencidos de que no se trata de un asilo a la vieja usanza sino de un pensionado donde gozaran de absoluta libertad y que regirán ellos mismos por su comité.

### Ciudadanos:

La paz del mundo, la libertad de nuestra patria, la honra de nuestras mujeres, la vida y el pan de nuestros hijos, están amenazados por el fascismo.

¡Inscríbete en el Ejército voluntario, para combatirlo y aplastarlo!

Visado por la Censura